

PREGUNTAS DE INICIACIÓN BÍBLICA

El objetivo de estas dos páginas es ofrecer un curso de Biblia lo más completo posible. En un primer nivel veremos: preguntas de iniciación bíblica, historia y geografía bíblica, Inspiración, Canon y revelación, Géneros literarios, Hermenéutica Bíblica y Documento de la Pontificia Comisión Bíblica. Serán un total de 4 niveles.

I. ¿QUÉ NOMBRES RECIBE LA BIBLIA, LA TIERRA DE LA BIBLIA Y EL PUEBLO DE LA BIBLIA?

1. De donde viene la Palabra Biblia:

La palabra Biblia nos viene directamente del latín Biblia, que a su vez viene del griego biblia (Biblia) que es un plural de biblion (originariamente diminutivo de bibloj (biblos = hoja escrita, libro).

2. Qué nombres recibe la tierra de Jesús a lo largo de la historia?

Canaán es el nombre más antiguo. Así se le conoce hasta los tiempos del Exodo (1150 a.C.). Bíblicamente, Canaán es el hijo de Cam Gn 10,6), maldecido por haber visto la desnudez de su padre Noé (Gn 9,24-25).

Tierra prometida: Nombre genérico para llamar a la tierra “buena y espaciosa, a la tierra que mana leche y miel” (Ex 3,8) que Dios prometió a Moisés.



Israel. Es el nombre que Dios le dará a Jacob: “Ya no será tu nombre Jacob, sino Israel” (Gn 32,28). En Gn 34,7 se habla de Israel como lugar geográfico, étnico y cultural. También es el nombre oficial, dado a partir de 1947 cuando es reconocido como Estado por la ONU.



Palestina. Viene de los Filisteos (Pueblo del mar) enemigos tradicionales de Israel (Gn 26,15; Jue 10,6). Algunos filósofos griegos como Herodoto (s. V) utilizarán el nombre de Palestina, creyendo que eran Filisteos los habitantes de toda la región, cuando solo ocupaban la parte costera. Los romanos oficializan el nombre de Palestina. Los árabes la llaman Palestina, desconociendo el nombre de Israel.

Tierra Santa. Es un nombre dado por los cristianos a una tierra que desde los primeros siglos de la era cristiana es lugar de peregrinación, para recorrer los caminos del Señor. Así se le conoce desde la edad media

3. Qué nombres ha recibido el pueblo elegido a lo largo de la historia.

Hebreos. Así se le llama a Abram (Gn 14,13, por ser hijo de Heber (Gn 11,15.26). En Egipto también serán llamados hebreos, probablemente como una palabra que viene de “habirú” (rebelde o miserable).

Israelitas. Como ya dijimos es el nombre que recibe el patriarca Jacob. En 32,32 comenzará a hablarse de los “hijos de Israel” para referirse a los hijos de Jacob, que formando las doce tribus poblarán la tierra prometida. Con este nombre se les conocerá hasta antes del exilio.

Judíos, descendientes de Judá, hijo de Jacob, del reino del sur. Después del exilio, en vez de israelita, comenzará a usarse el nombre de judío. Hoy se les dice indistintamente judío o israelita. Aunque hay quienes dicen que hay una diferencia en cuanto judío se refiere a los que profesan la religión, mientras israelita es al que pertenece a esta nación.



II. CÓMO SURGIÓ LA BIBLIA?

La Biblia no surge por arte de magia, ni es pura labor de un buen secretario.. Esta es fruto del esfuerzo de un pueblo de poner por escrito la manera como fue tomando conciencia de ser pueblo de Dios. Una historia en la que Dios intervino para liberarlo de toda opresión y hacer una alianza de convivencia fraterna, justa e igualitaria.

Al principio no había nada escrito. Lo que Dios iba revelando se guardaba en la memoria y se transmitía de generación en generación. Hasta que muchas personas se animaron a poner por escrito la memoria histórica del pueblo.

El escritor sagrado al poner por escrito la historia religiosa del pueblo tiene dos fuentes fundamentales, en primer lugar la *realidad* o situación que vive el pueblo, en segundo lugar, la *fe de la comunidad*. Serán estos dos aspectos los que hacen posible el surgimiento de la Biblia.

La Biblia en general recoge tradiciones extraídas del culto, la legislación, las fiestas o celebraciones, de las grandes figuras del pasado, las oraciones, los profetas, la sabiduría popular, etc.

